

MIÉRCOLES 3 DE MARZO DE 2010

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

En el marco de la celebración del “Día del Juez Mexicano”, Manuel González Oropeza, magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación brindará la conferencia magistral "Amparo a un rebelde. La primera sentencia de un juicio de amparo (1849)".(EL SOL DE SAN LUIS.COM, FELIPE CÁRDENAS)

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y magistrados del Tribunal Electoral de Morelos (TEE) iniciarán, en este mes, diferentes foros que ayuden a reformar el código comicial estatal y reducir los riesgos de que dinero proveniente del narcotráfico se filtre en las próximas campañas electorales. (LA JORNADA DE MORELOS.COM, ELIZABETH CUEVAS VILLALOBOS)

Géneros de Opinión

En el programa de las celebraciones del Poder Judicial que se presentó en la Feria del Libro del Palacio de Minería, magnas obras editoriales corresponden a: "Las resoluciones judiciales que han forjado México", "Los amparos coloniales del Supremo Tribunal de Justicia en América Latina" y "La Suprema Corte de Justicia de la Nación en el Siglo XIX: 1825-156". Así como, "Iconografía de la Justicia en México", los tres volúmenes corresponden a la autoría del magistrado Manuel González Oropeza, quien forma parte del Colegiado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, así como del académico historiador Pedro López Saucedo. (EL SOL DE MÉXICO, P. 4, EL OBSERVADOR PARLAMENTARIO, ANTONIO TENORIO ADAME)

No faltará el ingenuo que afirme que la alianza entre PAN, PRD, Verde, Convergencia y Panal, y acaso el PT, deberá pasar la prueba de las urnas, es decir vencer al PRI en las elecciones de julio de 2012. En México, desde siempre, los votos no se cuentan, sino se pesan. Y los votos de Los Pinos, del IFE, del Tribunal Electoral y el de la oligarquía también llamada poderes fácticos pesan más que los sufragios de millones de ciudadanos. Y esos pesados votos serán indudablemente para la alianza antipriísta. (RUMBO DE MÉXICO, P. 6, MUNDO Y SOCIEDAD, MIGUEL ÁNGEL FERRER)

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

Juan Molinar Horcasitas, actual secretario de Comunicaciones y Transportes, descartó que vaya a renunciar a su puesto, luego de que las conclusiones de la Comisión de Investigación de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) lo responsabilizan, junto con otros 18 servidores públicos, de la tragedia en la que murieron 49 niños. Señaló que en todo caso, habría una “mala interpretación” de los magistrados sobre la ley que rige a estos centros de atención a menores. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 4, ANA ANABITARTE, MARCELO BEYLISS, ANDREA MERLOS, RICARDO GÓMEZ, ELENA MICHEL Y LA JORNADA, P. 5, ARMANDO G. TEJEDA)

“Por más que la delincuencia arramble con la tranquilidad, afortunadamente no vivimos en un Estado de delito”, aseguró Sergio Salvador Aguirre Anguiano, ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, ante la ceremonia de toma de protesta de 31 nuevos impartidores de justicia federales. (EL SOL DE MÉXICO, P. 7, DE LA REDACCIÓN)

César Esquinca Muñoa, consejero de la Judicatura Federal, propuso limitar el crecimiento del Poder Judicial de la Federación, ya que de continuar con la estrategia de crear nuevos órganos se corre el riesgo de perder el control y no contar con los recursos humanos y materiales suficientes. (MILENIO DIARIO, P. 4, RUBÉN MOSSO)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 3 DE MARZO DE 2010

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

Francisco Guerrero, consejero del Instituto Federal Electoral (IFE) e integrante de la comisión del Registro Federal de Electores, opinó que el tema de la Cédula de Identidad debería discutirse dentro de los trabajos para la reforma política que iniciaron ayer en comisiones en el Senado. (EXCÉLSIOR, P.4, AURORA ZEPEDA)

Marco Antonio Baños, consejero del Instituto Federal Electoral (IFE), afirmó que con el exhorto parlamentario de ayer a la Secretaría de Gobernación (SEGOB) y al organismo electoral para posponer la elaboración de la cédula de identidad, “será necesario replantear la propuesta de un convenio para atender las propuestas jurídicas de los legisladores sobre el tema”. (EL UNIVERSAL, P.11, JOSÉ GERARDO MEJÍA)

El Instituto Federal Electoral (IFE), defenderá la vigencia del Padrón Electoral y la credencial para votar, porque ha demostrado “por la vía de los hechos”, que es el documento de identificación aceptado por los ciudadanos mexicanos para ejercer su derecho al voto, señaló Leonardo Valdés, consejero presidente de esa institución, ante la propuesta del Partido Revolucionario Institucional (PRI) de crear el Instituto de Identidad Nacional (IIN). (EL SOL DE MÉXICO, P.4A, MARTHA ELVA GONZÁLEZ)

Se publica un acuerdo de la Junta General Ejecutiva del Instituto Federal Electoral (IFE), por el que se aprueban los modelos de pauta para la transmisión en radio y televisión de los mensajes de las campañas institucionales de las autoridades electorales federal y locales, durante los periodos de precampaña, campaña y periodo de reflexión dentro del Proceso Electoral Local Ordinario 2010 que se celebra en el Estado de Quintana Roo. (DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN)

Se publica un acuerdo de la Junta General Ejecutiva del Instituto Federal Electoral (IFE), por el que se aprueban los modelos de pauta para la transmisión en radio y televisión de los mensajes de las campañas institucionales de las autoridades electorales federal y locales, durante los periodos de precampañas, intercampaña, campañas y periodo de reflexión dentro del Proceso Electoral Ordinario 2010 que se llevará a cabo en el Estado de Tlaxcala. (DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN)

INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

El anuncio de una nueva propuesta de reforma política por parte del PRI en la Cámara de Diputados, distinta a la presentada por los senadores del tricolor, generó contradicciones entre los legisladores de ese partido en San Lázaro. (LA JORNADA, P. 13, ALMA E.MUÑOZ)

Alejandro Encinas, coordinador del PRD en San Lázaro, presentó ayer una iniciativa para fortalecer la transparencia y rendición de cuentas del Poder Legislativo, la cual prevé, entre otros puntos, hacer pública la remuneración de todos los servidores públicos en el Congreso, además de que se publiquen los resultados de las auditorías del ejercicio presupuestal de cada órgano y sujeto obligado en el Congreso. (MILENIO DIARIO, P. 6, DANIEL VENEGAS)

Las alianzas que los partidos de izquierda construyen con Acción Nacional pueden abarcar siete estados en este año electoral: Oaxaca, Hidalgo, Puebla, Durango, Sinaloa, Chiapas y Quintana Roo. (LA JORNADA, P. 13, ROBERTO GARDUÑO)

Durante el primer mes del actual periodo ordinario de sesiones se presentaron 189 iniciativas de ley al pleno de la Cámara de Diputados y Senadores, de las cuales no se ha aprobado ninguna. Hasta el momento los legisladores sólo han dado salida a 18 propuestas que se encontraban rezagadas de anteriores legislaturas. (MILENIO DIARIO, P. 5, SUSANA HERNÁNDEZ)



RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 3 DE MARZO DE 2010

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Dirigentes del PAN y del PRD alentaron ayer la precandidatura de Mario López Valdez, senador priísta, a la gubernatura de Sinaloa, a pesar de que el blanquiazul aprobó una elección interna donde sólo voten sus militantes. (REFORMA, P. 6, STAFF)

Las dirigencias nacionales del PRD, PT y Convergencia oficializaron ayer su decisión de aliarse para buscar la gubernatura en Tlaxcala con Minerva Hernández Ramos. Luis Roberto Macías, dirigente estatal del sol azteca, informó que sólo falta que los tres institutos que forman la coalición Diálogo por la Reconstrucción de México (DIA), firmen el convenio de alianza. (LA JORNADA, P. 29, LA JORNADA DE ORIENTE)

Francisco Chavira Martínez se registró ayer como precandidato del PRD a la gubernatura de Tamaulipas, acompañado de un grupo de simpatizantes y militantes del sol azteca que después marchó por esta capital anunciando que ya tenía candidato. (LA JORNADA, P. 29, MARTÍN SÁNCHEZ)

Aunque cada diputado de la Asamblea Legislativa del DF cuesta 18 millones de pesos anuales, la dinámica en la presentación de iniciativas de ley o reformas dentro de los grupos parlamentarios no es uniforme entre sus miembros. (EL ECONOMISTA, P. 31, JUAN JOSÉ REYES)

La bancada del PAN en la Asamblea Legislativa denunció amenazas contra Miguel Covián, magistrado del Tribunal Electoral del Distrito Federal, por parte del gobierno capitalino. (EXCÉLSIOR, P. 4, OLIVIA CABRERA)

INFORMACIÓN RELEVANTE

La mayoría priísta en la Cámara de Diputados negó a César Nava, presidente del Partido Acción Nacional, una licencia para ausentarse cuatro meses del Congreso con el fin de dedicarse de tiempo completo a las elecciones de este año. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 11, ANDREA MERLOS Y FIDEL SAMANIEGO)

Alonso Lujambio, secretario de Educación Pública, calificó ayer de “tonta” a la democracia mexicana, “porque desperdicia el talento de sus políticos” y “obliga a circular permanentemente a los legisladores, lo que no permite acumular experiencia política y responsabilidad pública”. (LA JORNADA, P. 1 Y 3, GEORGINA SALDIERNA)

Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México, aseguró que en algunos estados hay documentos firmados para comprobar que entre el Partido Acción Nacional y el Partido Revolucionario Institucional se pactó evitar alianzas contra el tricolor para las próximas elecciones. Además, dijo que sí a las reformas del Estado. (MILENIO DIARIO, P.1 Y 29, ÓSCAR ROMERO Y DE LA REDACCIÓN)

El Senado de la República aprobó un par de reformas en favor de la Secretaría de Marina Armada de México (SEMAR), que permitirán dotar al organismo de un marco legal para la lucha contra el narcotráfico, y mejorar su sistema de ascensos. (EL UNIVERSAL, P. A5, RICARDO GÓMEZ Y ELENA MICHEL)

Los órganos reguladores en México: Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), Comisión Reguladora de Energía (CRE), Comisión Federal de Competencia (CFC) y la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), están reprobados por presentar una “grave indefinición” en la orientación de su labor y limitar una competencia sana en la economía, reveló el Centro de Estudios Espinosa Yglesias (CEEY). (EL ECONOMISTA, P. 1, 22 Y 23, LILIA GONZÁLEZ VELÁZQUEZ)